

La soutenance de mémoire de Master en sciences sociales
- *pilier migration et citoyenneté* - de

Madame Eugénie Birchler

Les persécutions liées au genre en Suisse
Représentations sociales des professionnel-le-s de l'asile

aura lieu le

20 février 2020 à 16h00

Bâtiment MAPS, A.-L. Breguet 1, salle -010 (rez inférieur)

Directrice de mémoire : Janine Dahinden

Experte : Faten Khazaei

Cette recherche qualitative analyse les représentations sociales des professionnel-les de l'asile sur la thématique des persécutions liées au genre. A travers le cas de la Suisse et par l'analyse des représentations sociales, ce travail a pour objectif de pallier au manque de recherche sur ce type de persécution. Pour ce faire, les professionnel-le-s seront amenés à expliquer comment est-ce qu'ils sont confrontés aux persécutions liées au genre dans leur travail quotidien. Pour répondre à cette question, un échantillon de 11 personnes travaillant dans le domaine de l'asile en Suisse a été interviewé sur leur compréhension des persécutions liées au genre. Les aspects théoriques utilisés lors de cette enquête sont principalement basés sur la notion de représentations sociales (Mannoni, 2016) ainsi que sur les concepts de genre, sexualité et intersectionnalité (Crenshaw, 1989).

Les principaux résultats de l'enquête indiquent que les persécutions liées au genre sont complexes à définir et que cette persécution semble être différente des autres pour différentes raisons. Les représentations des persécutions liées au genre comportent aussi des notions de culture et du genre, empruntées au sens commun et mobilisées pour expliquer les persécutions liées au genre (culturalisation des rapports de genre) et invisibilisent certains groupes.